
上海复旦大学附属中山医院肝脏病理科主任谭云山源头拿器官不管是不是法轮功

都用 

调查时间：2015年 2月 8日 

调查对像：上海复旦大学附属中山医院肝脏病理科主任医生谭云山 

 

电话调查提要 

谭云山坦承去“源头”拿器官，他们不管是不是法轮功都摘。以下是对话摘选。 

调查员：喂，您好！您是谭云山啊？ 

谭云山：是。 

调查员：请问你们医院还在做肝移植吗？ 

谭云山：做啊。 

调查员：我听说很多器官是由军队控制的，你们上海有家医院自己说直接去源头拿

供体，拿最新鲜最好的，也不用转，这种供体一定是比较健康的成活率很高的。那

你们的器官也是直接去源头拿的吗？ 

谭云山：所有的肝脏都是源头拿的，因为自己去拿，可以把控住供体最原始的资

料。因为委托别人拿的话，不能保证它这个条件，自己拿的可以控制这个条件，所

以象我们医院绝大部分肝脏都是自己去拿的，因为自己拿的，自己心里有数，这个

肝脏能不能用。像我们医院（说心里话）我们做的是比较正规的，它拿回来之后，

在做（移植）之前，我们会做个病理检测，这个干细胞它倒底有没有变性，有没有

脂肪变性，有没有坏体，有没有符合。 

调查员：那你们去源头拿的时候，你们应该知道供体是谁？ 

谭云山：这当然知道的呀，因为这事先要做一些检测的。 

调查员：我在网上看，很多是男性，30多岁，那你们也应该知道男性女性，健不

健康都知道。 

谭云山：这当然知道的呀。 

调查员：法轮功的，我听说是最健康的，你们能拿到吗？ 

谭云山：至于法轮功不法轮功，我们不管，我们不介入政治。作为医生来说我们只

看这个供体的肝脏，它符不符合移植的要求，如果它符合标准，不管你是谁。 

调查员：您知道？原中共解放军总后勤部卫生部部长白书忠已经供认了江泽民下令

活摘法轮功学员器官做移植。那在那个政策下是不是都在做啊？ 

谭云山：对，对。 


